

# COMPROMISO ECUMENICO DE LA IGLESIA ESPAÑOLA POSCONCILIAR

JOSÉ SÁNCHEZ VAQUERO

*Conferencia pronunciada el día 1 de diciembre de 1966, en un ciclo de temas conciliares, organizado por la Obra Cultural de la Caja de Ahorros de Córdoba.*

El título de nuestra conferencia puede haber parecido desafiante. Ningún desafío, sin embargo, pretendemos lanzar contra nadie. Tratamos de analizar una situación eclesial concreta, la de la Iglesia Católica que vive en España y un magisterio vivo de la Iglesia Católica Universal, que se ha manifestado impregnado de ecumenismo en el Concilio Vaticano II.

Reflejaremos, primero, unos estados de opinión que tienen vigencia en el ambiente católico español, sustentados, sin duda, por la escasa reflexión hecha en torno a la tarea ecuménica que debe cumplir nuestra generación, esparcida por toda la geografía del globo, para responder a la "vocación divina de esta hora" que dice el Decreto de Ecumenismo.

A continuación, fijaremos vuestra atención en las tareas concretas que cumple realizar a lo largo y a lo ancho de lo que llamaremos ecumenismo espiritual, doctrinal y pastoral, tratando de llevar la atención hacia lo que urge hacer, ya que os suponemos convencidos de las ideas ecuménicas que exigen dichas tareas. En esta línea práctica hemos colocado la conferencia, no a nivel de principios doctrinales.

## ESTADOS DE OPINIÓN ANTIECUMÉNICOS

Para muchos católicos españoles el problema ecuménico se formula en términos tan simples como estos: *"No se debe exagerar, en España no tenemos protestantes. Aquí no hay problema"*.